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Expansión de Mall Chino

FRANCISCO BRAVO
PRESIDENTE ASOCIACIÓN NACIONAL DE FISCALES

Las comunicaciones entre fiscales y aboga-
dos son algo completamente normal y fre-
cuente, tenemos una relación profesional”

ALEJANDRO LAMA 
PRESIDENTE CÁMARA DE COMERCIO DE CHILLÁN

Los mall chinos son un problema para los 
comercios locales, muchos han tenido que 
reinventarse, cambiar de giro”

Destacada
Rescatar agua
Señor Director:

Producto de la crisis climática y la acción humana, el agua se ha convertido en un recurso cada vez más valioso. El uso 
de agua dulce se ha multiplicado por seis en los últimos cien años y sigue aumentando, llevándonos al escenario actual: 
nuestro recurso más preciado se está agotando. Las extracciones de agua para el regadío son la primera causa del agota-
miento de las aguas subterráneas en el mundo y, según datos de la FAO, la agricultura es responsable del uso del 69% del 
agua extraída, la que es utilizada para el regadío, el ganado y la acuicultura. Pero también sabemos que una gran parte 
de esos alimentos termina cada año en los basurales.

Acorde al Índice de Desperdicio de Alimentos 2024, elaborado por el Programa de Naciones Unidas para el Medio Am-
biente (PNUMA), durante 2022 el mundo desperdició 1.050 millones de toneladas de alimentos (una quinta parte de los 
alimentos disponibles para los consumidores) a lo que, además, se debe sumar que un 13% de los alimentos producidos se 
pierden en el período comprendido entre después de la cosecha y la venta al por menor, según estimaciones de la FAO.

Es importante preguntarnos cuánto estamos haciendo desde el Estado y las empresas que participamos de la industria 
alimentaria para contribuir a la mitigación de este problema. Estoy absolutamente convencida de que “rescatar” alimen-
tos, implica salvar mucho más que comida, y que los recursos que estamos recuperando al hacerlo son los mismos que 
pueden salvar a millones de personas en un futuro, lamentablemente, no muy lejano.

Elena López, Cofundadora y COO de Cheaf

Remuneraciones y condiciones 
laborales de Carabineros
Señor Director:

El lamentable fallecimiento del 
sargento Puga en complejas circuns-
tancias aun no del todo aclaradas, 
realizando actividades remuneradas 
no autorizadas fuera de su horario 
de trabajo, trajo la atención sobre 
las remuneraciones y las condiciones 
laborales de los carabineros. En ese 
orden de cosas, espero que, como 
proponen algunos, que la solución a 
las remuneraciones de Carabineros 
no sea que sus efectivos se sindicali-
cen como es el caso de Gendarmería, 
y de esa forma buscar igualarse con 
lo que reciben los gendarmes.

Más fácil es que les paguen en 
forma justa y de acuerdo con el 
riesgo que toman. No tienen dere-
cho a horas extras, bonos ni nada 
de ese tipo. No tienen derecho a 
jornadas de trabajo de 40 horas y 
normalmente nunca están al día 
con sus vacaciones pendientes. Esta 
claro que trabajan por motivación y 
vocación, pero eso tiene un limite y 
no hay que aprovecharse de ello.

Son la primera línea en el com-
bate al crimen organizado y la 
delincuencia. Hora de actuar y ser 
consecuentes, hora de pagar el real 
costo de la seguridad que queremos 
recibir, ya que, si no lo hacemos, 
corremos el riesgo de que todos 
los esfuerzos que se realizan a nivel 
país resulten inútiles, ya que son 
ellos los que mayoritariamente las 
deben realizar.

No hay que tener miedo a hablar 
estos temas en público. Por alguna 
razón que desconozco, estos temas 
no se tratan y quedan fondeados, 
surgiendo cuando hay problemas, 
como es el caso de la innecesaria y 
lamentable muerte del sargento 
Puga.

Richard J Kouyoumdjian Inglis                                   
AthenaLab

“Los rodeos del alcalde”
Señor Director:

Es de conocimiento nacional el bajo 
nivel de discusión en nuestra clase 
política, ante una pregunta que exija 

explicaciones o frente a la exposición 
de una idea nos acostumbramos a 
escuchar acomodos verbales y ver-
borreas de las más infertiles.

Podríamos nombrar a personas de 
todo el arco político, sin embargo la 
orientación de esta opinión es local. 
Fue penoso ver en el reportaje de 
Mega supuestos casos de corrupción 
que involucran a la administración 
municipal de Chillán.

Ante estas acusaciones el señor 
alcalde, Camilo Benavente Jiménez, 
se esmeró en dar respuestas pobres 
y falaces. Fue tanto, que los perio-
distas titularon el reportaje como 
“Los rodeos del alcalde”, haciendo 
una entretenida parodia entre sus 
respuestas que no explicaban nada 
y la polémica compra de los terrenos 
de la medialuna de Chillán.

Queda también en evidencia un 
trabajo tibio del concejo municipal 
y para peor, un desconocimiento 
brutal de la ciudadanía respecto al 
uso de los recursos públicos.  

José Alejandro Ruiz Flores
Ingeniero Constructor Virginio Gómez

Desechos de consumidores de 
McDonalds
Señor Director:

Como es de público conocimiento 
hace poco tiempo se instaló Auto Mc-
Donalds, y como vecinos del sector nos 
hemos visto perjudicados. Primero, 
porque la entrada y salida de vehículos 
no cuenta con señalética para el paso 
preferente de peatones, muchos de 
ellos adultos mayores y estudiantes 
de un colegio cercano, además de per-
sonas del hospital Herminda Martín 
y el Cesfam Violeta Parra.

Además, nos hemos visto extre-
madamente perjudicados porque 
los usuarios de este local, al adquirir 
sus productos, se instalan en sus ve-
hículos en las villas y calles aledañas 
a consumir sus alimentos, lo que 
conlleva que dejen esparcidos los 
residuos todos los días, afectando a 
un barrio limpio, tranquilo. No es justo 
que se afecte la calidad de vida de los 
vecinos, que deben estar limpiando 
basura ajena. 

Esta gran empresa debería instalar 

contenedores que mitiguen de alguna 
manera esta problemática para el 
barrio donde ellos se han instalado.

Carmen Acuña Aguilera

Transporte público de Chillán
Señor Director:

Del transporte público de Chillán 
se habla mucho, pero por desgracia 
quienes lo hacen son personas que 
muy poco saben y hacen por él. Cómo 
se nota la falta de conocimiento sobre 
el descontento y la crítica situación 
que vivimos los dueños de buses, con 
la tarifa más baja a nivel de país, con 
un recaudación electrónica diaria 
muy pobre. Trabajamos los 30 días 
del mes para que los den un subsidio, 
parecido a una jubilación de gracias. 
No tenemos ninguna posibilidad de 
renovar nuestro base, se nos pro-
metió mejoras en los subsidios que 
nunca llegaron. Tenemos un recaudo 
mensual de $1.600.000, un gasto en 
petróleo de $1.200.000, pagos de 
garita, mantenciones, etc. 

Esperamos los subsidios de períme-
tro para cancelar, pero nunca se sabe 
cuándo llegan porque no tenemos 
fecha; esperando que conozcan el 
real conocimiento del transporte de 
Chillán  me despido.

Cleman Carrasco                            
Representante Legal Ruta Once,               

Línea 14 

Ni dictadura ni dictablanda
Señor Director:

Recordando la famosa referencia 
respecto a la situación política en Es-
paña en 1930, que el general Pinochet 
reprodujo en una entrevista de prensa 
en 1983 expresando “Esta nunca ha sido 
dictadura, señores, esta es dictablan-
da…”, me permito hacer un llamado a 
nuestros políticos que ayer apoyaron 
esta dictadura y que hoy impugnan 
la situación política en Venezuela, o 
viceversa, para que siempre, en todo 
tiempo y espacio, consideren que solo 
la democracia nos hace libres.

Eduardo Santos Muñoz                            
Ingeniero Civil

- Solo nos falta vender longanizas...

Droga en frascos. Tras acudir a verificar denuncia 
por vulneración de derechos de una niña, Carabineros 
de la Subcomisaría San Fabián detuvo por tráfico de 
drogas al conviviente de la madre, a quien se le halló 
en la vivienda 28 frascos de marihuana: Fue puesto a 
disposición de la justicia.

¿Fue beneficiado con el subsidio para 
la luz?

22%
Sí

78%
No

El primer 
año de 
Ñuble como 
Región. El 6 de 
septiembre de 
2019, la edición 
completa estuvo 
dedicada a 
evaluar el primer 
año de Ñuble 
como Región, 
el proceso de 
instalación de 
servicios públicos 
y las expectativas 
de la sociedad 
civil y gremios.
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